
        成田中だより 

       令和７年度学校教育目標『夢へ』 
「誰もが夢を持ち、その一歩を踏み出せる学校」を生徒とともに目指します！ 

毎年が過渡期！ 不易流行とは？ 

５月もあっという間に過ぎ去っていった感じです。ゴールデンウィークは既に遠い昔のように感じているのは私だけでし
ょうか。教育実習生５名を迎え、生徒総会、３年生は修学旅行、全校生徒での体育祭と、全力で駆け抜けました。６月は定
期テスト（３年生はその前に実力テストもありますが…）、保護者面談、壮行会が予定されています。６月の終わりになる
と、総合体育大会や祇園祭も間近に感じることとなります。きっと６月も全力で駆け抜けてくれることと思います。 

その中で、個人的に「毎年が過渡期」と感じています。何事も昨年度の取組を今年度に生かしていますが、そこには世
の中の変化への対応も含まれています。特にここ数年、「不易流行」の四字熟語を、耳にすることが多くなり、口にするこ
とも多くなりました。その中で２つを伝えます。きっとこれも数年たつと当たり前となり、さらに変化をしていくのだと思いま
す。 

ひとつめは、「修学旅行」です。京都の町中は外国人にあふれています。もちろん日本人の方が多いのですが、成田に
いて、外国の方を見慣れている私でも、以前にも増して、その割合に今年は感じるものがありました。その外国人を想定し
ているのか、宿舎も大きく変わってきています。いわゆる「旅館」が減少しています。３年生の宿泊先では、長期滞在可能
なキッチンが付いている部屋が何部屋もありましたが、大広間や食堂はありません。スタッフも多くの外国籍の方が流暢
（りゅうちょう）な日本語を使いこなし働いていました。食堂がないため、料理人はいません。大浴場もなく、各部屋で入
浴します。伝達会議もタブレットを活用しての配信で行い、またその配信を活用した参加型ゲームも行いました。２日目の
夕食は、少し歩いて別のホテルに移動して、全員がビュッフェスタイルでいただきましたが、私も１４０人以上の団体での
ビュッフェは初めての体験でした。今後も、この食堂なしのホテルとビュッフェスタイルの組み合わせが増えていくのだろ
うと感じました。ちなみに「民泊」施設は、昨年よりも大幅に増えていたのも印象的でした。 

ふたつめは、「体育祭」です。成田市ではコロナ禍の影響で、土曜日の１日開催の中学校はなくなりました。体育祭そ
のものを行わない学校もありました。今では感染症に注意しながらもすべての中学校で開催しています。しかし、１日開
催はなかなかできていないようです。教育課程（授業時数の確保等）や熱中症対策、各種大会との兼ね合いが主な要因
です。本校でも種目数や種目内容などについて、体育祭終了直後から翌年度に向けての検討が始まります。何度も協議
を重ねていきます。皆さんの意見も取り入れながらの検討です。２・３年生は昨年度との違いの理由を、１・２年生は来年
度の体育祭がどうなっているのか、またその理由を考えてみてほしいと思います。 

「不易流行」とは、時代を超えて変わらないもの（不易）と、時代の変化に合わせ変化していくもの（流行）の両方を大
切にすることです。「過渡期」とは、ある状態から別の状態へ移り変わっていく、中間の時期を指します。足元と未来との
両方を見定め、流されるのではなく、自らが流れを創る、皆さんがそんな存在になってほしいと感じた５月でした。皆さん
はどう感じていますか？                                                          【文責 丸 庸仁】 

 

写生会 in成田山 ２０２５．４．２８ 

 成田中伝統の写生会が行われました。天候は、曇りという心地よいもので、３年生は 

総門付近、２年生は本堂付近、１年生は平和の大塔付近にてそれぞれ好みのアングル 

を決めて、集中して取り組みました。今後、美術の時間を使用して、作品を仕上げてい 

きます。また、子ども県展への出品や成田アート博覧会への展示も行う予定です。 

ぜひ、出来上がった作品をご覧ください。 

 

教育実習生 ２０２５．５．７ 

 ５月７日より５名の教育実習生が、成田中学校で教鞭をとりました。中には、本校の卒業生も居て、久しぶりの母校を中

学生の頃とは違った視点で楽しめたのではないでしょうか？授業では、緊張した面持ちで、準備した教材を一生懸命子

どもたちに教えていました。また、 部活動等において、生徒と楽しく活動している姿が印象的でした。昨今、教員不足が

話題となっていますが、教員を目指す若者を学校として応援していきたいと思います。 

 

生徒総会 ２０２５．５．８ 

 生徒会本部を中心に生徒総会が開催されました。①成田中の一員であることを自覚 

する。②生徒会活動の目的と活動内容を知る。③正しい会議の運営の仕方を体験する。 

この３つの目的のもと、委員会や部活動の方針・予算、各学級からの意見・要望が出る 

などとても活発な総会となりました。今後も自分たちの学校生活をよりよくするためには 

どうしたらよいのか、何をしたらよいのかを考え、素晴らしい学校を生徒たちの手で築き上げてくれることに期待します。 
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３年生修学旅行 ２０２５．５．１８～２０ 

 １日目は奈良方面、２日目は京都班別行動、３日目は嵐山班別行動という行程で３年生が修学旅行に行ってきました。

３日間、天候にも恵まれ、また大きな怪我等も無く、無事に修学旅行を終えることができました。道中、課題等も見られた

ということですが、成田中のリーダー学年として今後の学校生活に生かしてほしいと思います。出発時の送りや到着時の

迎え等、保護者の皆さまにご協力をいただきました。ありがとうございました。生徒たちは、笑顔いっぱいでした！ 

 

【令和７年度 成田中学校セクハラ相談員（相談窓口）】 

 

 養護教諭 柳澤 晶子   主幹教諭 海保 理恵   教頭 栗原 知広 

 スクールカウンセラー 塚田 裕子（原則毎週水曜日） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【６月の行事予定】 

６月２日（月） 一斉下校 14:50 

   ３日（火） 全校協議会 ２年生内科検診 

   ４日（水） 第１回進路説明会 全校専門委員会 

   ５日（木） １年生食に関する指導 内科検診（運動器対象者） 

   ６日（金） ３年生実力テスト 

   ８日（日） テスト前諸活動停止（～１２日） 

   ９日（月） 一斉下校１５：１５ 

  １１日（水） 第１回定期テスト１日目 一斉下校１３：２０ 

  １２日（木） 第１回定期テスト２日目 一斉下校１３：２０ 

  １３日（金） 第１回漢字検定 PTA高校訪問 教科書展示会（成田中央公民館～２６日） 

  １４日（土） 市 P連バレーボール大会（吾妻中会場） 

  １５日（日） 千葉県民の日 

  １６日（月） 一斉下校１５：１５ 

  １９日（木） 一斉下校１５：4５ 

  ２０日（金） 千葉県教育庁北総教育事務所長訪問 

  ２３日（月） ３年生三者面談、１・２年生保護者面談 一斉下校１３：４０ 

  ２４日（火） ３年生三者面談、１・２年生保護者面談 一斉下校１３：４０ 

  ２５日（水） 個票配付 

  ２６日（木） 祇園祭講話 壮行会 

  ２７日（金） バザー会議 

  ２８日（土） 郡 P連バレーボール大会 

  ３０日（月） ３年生三者面談、１・２年生保護者面談 一斉下校１３：４０ 

※主な行事のみ掲載しています。学校周辺の混雑が予想されるお祭りなど、主な地域行事も掲載します。 

編・集・後・記  

 ４月～５月と行事が目白押しで、忙しい日々を過ごしている成中生。６月も定期テストや面談、生徒会活動、部活動の大

会等・・・中学生も大変だ･･･と感じています。しかし、そういう中で色々な経験をすることで子どもたちは大きく成長する

のも、また、事実です。ご家庭と学校が手を取り合い、子どもの成長を支える良きパートナーであるべきと考えます。お子

様のことで何かありましたら、いつでも学校へご相談ください。 

安全について 

 自転車の乗り方について以下の点について、ご家庭でも確認をお願いいたします。 

① 基本的には、左側を走行する 

② 並走はしない 

③ 見通しの悪い場所や細い道、坂道では、スピードを出しすぎない 

④ 交差点等に侵入する時は、徐行し、一時停止をする 

 大きな事故等が起きてからでは遅いこともあります。安全な運転を心がけていきましょう。 

公園の利用について 

 公園は、幼児や小学生、高齢者等幅広い

世代の方々が利用しています。それぞれの

公園で決められたルールやマナーを守っ

て、誰もが安心安全に利用できるようにして

いきましょう。 

※千葉県教育委員会ホームページ

にも、「児童生徒向けわいせつセク

ハラ相談窓口」（千葉電子申請サー

ビス）が開設されています。 

 

PTAバレーボール 

 毎週（原則）木曜日の１９：００～

体育館にて PTAバレーの活動が

行われています。他校との練習試

合なども行われ、お母さん方が汗を

流しています。強烈なスパイクやネ

ットすれすれを狙ったサーブ、抜群

の反応でのレシーブ。本番まであと

10日あまり、怪我無く、優勝目指し

て頑張ってください！ 


